

— Aujourd'hui, le 11 juillet, les paroissiens de l'Islet doivent célébrer le cinquantième anniversaire de prétrise de leur bien-aimé curé, le Révd. M. F. X. Delage. Nous publions ici les compléments de circonstance, composés par M. C. Lavigneux, à l'occasion de cette belle fête :

I

O ! noble prêtre, en ce jour d'allégresse,
Lève ta main pour bénir tes enfants ;
Vois près de toi la foule qui se presse,
Pour t'exalter dans ses chants triomphants.
En ce beau jour ton passé nous rappelle,
Ta charité sublime, tes vertus,
Qui te vaudront la couronne immortelle,
Que le Seigneur accorde à ses élus.

II

Souventes fois, au milieu de la route,
Tu relevas le pauvre pèlerin,
Les yeux tournés vers la céleste voûte
En lui disant : marche, va ton chemin !
Combien de fois, au fond de la chaumière,
Tu fus béni du pauvre qui souffrait,
Et que de fois, soulageant une mère,
Tu fus béni de son fils qui pleurait.

III

Lorsque la nuit vient ombrager la plaine,
Que le bruit cesse, et qu'aux rayons du jour
A succédé la clarté souveraine
D'un soir d'été, tout parfumé d'amour,
Du fond des cœurs, une ardente prière,
Monte vers Dieu, pour le vieillard aimé
Qui consacra son existence entière
A son village, à sa prospérité.

IV

Que l'Eternel sur ta tête blanche
Verse ses dons, lui prépare un long soir ;
Qu'il te conserve, ami de la patrie,
Pour nous guider longtemps dans le devoir !
Ce sont les vœux de la foule attendrie,
Qui t'environne en ce jour de bonheur ;
Ton souvenir, charme de notre vie,
Vivra toujours au fond de notre cœur.

— La semaine dernière, le collège de St. Hyacinthe voyait réunis dans son sein près de 1500 des élèves qui depuis sa fondation, en 1816, sont venus y recevoir le pain d'une éducation religieuse et scientifique. Les anciens élèves de cette noble institution étaient venus d'un unanime accord revoir le théâtre de leur jeunesse, et exprimer leur reconnaissance à l'*Alma Mater* qui les a fait ce qu'ils sont.

Depuis ses commencements, le séminaire de St. Hyacinthe a reçu plus de 3,300 élèves qui se répartissent comme suit :

2,600 dans le commerce, l'industrie et l'agriculture.
400 dans les professions libérales.

40 dans les assemblées législatives et la haute magistrature, parmi lesquels le surintendant de l'éducation de la province de Québec, huit ministres d'état, six juges de la cour supérieure et cinq aînés de la Puissance.

300 prêtres, 1 prélat domestique, de la cour pontificale et 5 archevêques et évêques.

Pour rendre cette réunion plus mémorable, les anciens élèves ont présenté au collège une magnifique statue en bronze repré-

sentant le Révd. Messire Antoine Gironard, fondateur de cette maison d'éducation. La statue mesure 7 pieds et 3 pouces de hauteur, elle a 7 pieds et 10 pouces de circonférence à la base et 5 pieds 10 pouces à la hauteur des épaules. Elle pèse 1187 livres. Le piédestal mesure 7 pieds et 10 pouces de hauteur et est placé sur un terrassement d'environ 4 pieds.

— Une supplique a été présentée par les membres du Séminaire et les professeurs de l'Université à NN. SS. les Evêques de la province ecclésiastique de Québec, pour demander leur appui à l'introduction de la cause de béatification de Mgr. de Laval. LL. GG. ont répondu à cette demande par une lettre pleine d'admiration pour le fondateur de l'Eglise du Canada, et d'espérance pour sa prochaine glorification.

Après sa visite pastorale, S. G. Mgr. l'Archevêque nommera une commission chargée de faire les travaux préliminaires à l'introduction de cette cause qui aura pour nous en particulier un si vif intérêt.

— Leurs Excellences Lord et Lady Dufferin sont arrivées à Rimouski, samedi dernier, à 5 heures de l'après-midi.

Plus de 200 citoyens sont allés à leur rencontre. Après que leurs Excellences furent débarquées du train du Chemin de Fer Intercolonial, le maire de Rimouski, M. L. Gauvreau, leur présenta une adresse de bienvenue.

Lord Dufferin répondit en français qu'il lui faisait peine de quitter le sol hospitalier du Canada.

Leurs Excellences Lord Dufferin et sa dame, accompagnés du maire et de M. le Dr. Fiset, député au Parlement Fédéral, ont visité le Séminaire de Rimouski et les différentes communautés de cette ville.

La veille, les passagers sur l'Intercolonial, ont pu voir Son Excellence Lord Dufferin, faisant la pêche sur le lac Matapédia. Au moment où nous passions sur le bord de ce lac, Lord Dufferin était occupé à tirer de l'eau un magnifique poisson. Un canot d'écorce servait d'embarcation à Son Excellence qui se trouvait seul dans ce léger vaisseau. A quelques pas de là nous y avons vu deux magnifiques tentes.

— Un certain nombre de jeunes gens irlandais catholiques qui ont servi dans l'armée pontificale et dont plusieurs ont assisté aux batailles de Rome, de Spolète, de Pérouse, d'Ancone et de Castelfidardo, viennent de se former en société de zouaves pontificaux à New-York, sur le modèle de l'Union-Allet de Montréal.

Un représentant de ces braves zouaves était présent lundi à la réunion de nos zouaves à Sorel, et a été accueilli avec enthousiasme par ses anciens compagnons d'armes.

— Après la distribution des prix aux élèves du Petit Séminaire de Québec, lundi le 1er de juillet, a eu lieu la collation solennelle des diplômes académiques. Voici la liste officielle des lauréats :

Docteurs en théologie.—Révd. MM. O. E. Mathieu, Révd. J. Chausson.

Docteurs en médecine.—MM. H. Sirois, P. Conroy, J. E. A. Méthot, A. A. Watters.

Licencié en théologie.—M. J. Quinan.

Licenciés en droit.—MM. R. M. Saint-Jacques, J. J. Taschevan, Fremont, Archambault. (tous avec grande distinction).

Licenciés en médecine.—MM. H. Trudel, avec distinction, L. U. L. J. M. A. Nijel, avec distinction, C. P. Couture, L. O. M. Bellemare, J. S. Bolduc, H. P. Rouleau, A. E. Z. Viacette, A. Gauvreau, G. H. Turcot, avec distinction, J. A. Samson.

Bacheliers en théologie.—MM. McCrae, A. Paquet.